



Flor María
Yáñez Álvarez

HACIA UNA CULTURA DE LA PAZ

Un 2025 muy accidentado

La lucha contra la corrupción ha sido, es y seguirá siendo un tema preocupante en México. Es un problema estructural que difícilmente desaparecerá del mapa, principalmente en el ámbito político.

Ha sido una promesa de campaña desde AMLO, y durante su sexenio, incluso repitió hasta el cansancio en sus mañaneras que "ya se había terminado". Más rápido cae un hablador que un cojo y recientemente, Transparencia Internacional presentó su Índice de Percepción de Corrupción y exhibió que el 2024 había sido el año más corrupto de la historia reciente de México, desde que esa medición existe.

Sacamos una calificación de 26/100 y nos colocaron en el lugar 140 de 180 países y dentro de la zona de los países "altamente corruptos". La lucha contra la corrupción se sigue quedando en discursos "pomposos" y propaga, y el estado de derecho, se queda en una utopía de otro planeta. Irónicamente, Dinamarca, el país que superaríamos según López Obrador, sacó el lugar No.1 con una calificación de 90/100. Demasiados puntos de diferencia, pero hay gente que le sigue creyendo a la 4T, a quienes parece que esta noticia no les conmocionó. Al contrario.

Ahora en las mañaneras heredadas a la presidenta Claudia Sheinbaum, esta se ha dedicado a exhibir la red delictiva de corrupción que encontró su gobierno al interior del INFONAVIT desde Peña Nieto de la que "misteriosamente" no se dieron cuenta, hasta ahora. Con esto, es que justifica la reforma a este organismo y para que exista transparencia y alto a la corrupción, el gobierno administrará los ahorros de los trabajadores (2.5 billones de pesos), para "disque" acabar con esta alteración. Con esto, quizá pronto descendamos al lugar 130 de 180. Luego está la reforma al Poder Judicial que "permitirá acabar con la corrupción" a su interior.

En unos meses se elegirán miles de cargos federales y estatales en las urnas, quiénes serán los responsables de la justicia. Claudia Sheinbaum reitera constantemente el llamado al voto para reno-

var al Poder Judicial y acabar con la corrupción, siendo que es una falacia. Estamos en espera de que los y las aspirantes insaculados en tómbola, comiencen sus campañas. Ni imagino cómo serán estas, pero seguro serán todas irrisorias.

Yanez_flor@hotmail.com